

さみどり

二宮町立一色小学校 学校だより
令和3年度 第2号 (7/20)

発行責任者：校長 古正栄司
一色小学校：0463-71-1543



学校ホームページの学校ブログでの発信に注力したため、久しぶりの学校だよりとなりました。イレギュラー続いている昨年度と違って、無事に年間計画通りの日程で1学期の終業式の日を迎えることができました。一色小学校の教育活動へのご理解・ご協力に深く感謝申し上げます。

残念ながら、水泳教室が実施できなかつたため、水の事故や水泳の心得的な学習は座学で実施しました。新型コロナウイルス感染症の影響で、公営・民営いずれのプールも営業中止や自粛、人數制限などがあり、水遊びで夏を満喫できる状況ではないかもしれません。そうなると真つ先に思い浮かぶのは「川遊び」ですね。しかし、川遊びは海水浴場やプールよりも危険です。

高いかといふと、

- ・監視員がない。
- ・真水なので海よりも浮きにくく。
- ・常に水が一定方向に流れている。
- ・急に深くなったりすることがある。
- ・暑い夏をお子さんと一緒に楽しんでください。しっかりと理解して対策をすれば、必要以上に恐れることはないと思います。



今年はどうにしようか…

幼保小中合同引き取り訓練がありました 6/18

震度5(ゴ)で引き取りにゴ(5)ー！ と覚えてください！

二宮町内の小学校では、子ども達が在校中に震度5以上の地震が発生した場合、自動的に「引き取り」となります。東日本大震災発生から10年が経ちました。当時と比べると通信環境は大きく変わったでしょうが、地震発生が多いと思います。そのため、安否確認やメールなどがつながりにくくなつたことを覚えていらっしゃる方は多いとおもいます。そこで、「子ども達が学校在校中に大きな地震が発生し、気象庁から二宮町の震度が5（5弱、5強共に）以上と発表されたら、引取りに行こう」というルールを作りました。学校から連絡を待つ必要はありません。そもそも、大きな地震発生後は、学校職員は子ども達の避難・誘導や安否確認等に専念するため、メール配信や電話対応などに手が回らないと思います。学校から連絡がないけれどどうしようか…と考えないでください。二宮町で震度5以上の地震発生で自動的に引き取りになります。震度「5」以上で学校へ引取りに「ゴー」です。複数のお子さんがいらっしゃる場合は、引き取る順番も考えなくてはなりません。

①どの順で引き取ろうか。
気持ちは小さい子ほど早く顔を見て安心したい・させてあげたいところですが、先に小さい子を引き取ると、最後の子を引き取るまでずっと連れて歩くことになります。ですから、引き取りは『大きい子』からが基本です。

②どのルートを通って引き取りに行こうか。
・倒れてきそうな建築物や電線、橋などを考慮してください。

・道幅は広いほうがより安全・安心です。

③現在届け出ている引き取り人で、問題はないでしょうか。

・公共交通機関が不通になつた場合に帰宅困難者になつてしまふか？

ダメではありませんが、ご近所のお友達などの手を借りるのも方法です。

などについても考える機会になつたでしょか。

一色スマイルネットの今日この頃

7月19日(月)の大掃除にも、一色スマイルネットのサポートやおかんの会のメンバーがお手伝いに来てくださいました。この1学期は、これまでの登下校の見守りやミシンボランティア等に加えて、校外学習や授業のお手伝い、学習の様子の見守りなどに多大なるお力添えをいただきました。しかも、どの人も口々に「子どもたちの笑顔を見近で見られて嬉しい」「子どもたちと一緒にいたしました。」「子どもたちがお礼を言いたいくらいです。子ども達から元気をもらいました。」とおっしゃるのです。こんな素敵なお子さんに支えられて、一色小の子ども達は本当に幸せだと思います。

電の影響で、下校を一時見合せ 7/13



電にまつわる迷信や誤解の例

- 金属製品を身に付けていると、雷が落ちやすいの？ ×
→落雷の危険性は変わりません。
- 遠くで「ゴロゴロ」となっている間は、まだ大丈夫なの？
→雷雲の下は、どこに落ちるかわかりません。
- レインコートやゴム長靴を身に付ければ大丈夫なの？
→通常は電気を通しにくいゴム製品でも、雷の高い電圧には関係ありません。電気を通してしまいます。
- 雷が鳴っているときに車の中に入れば大丈夫なの？ ○
→雷は金属を通して大地に流れます。だから、車の中では金属部分に触れないようにしましょう。
- 雷が通り過ぎるまで、軒先で雨宿りするのは安全なの？
→雷は物体の表面を多く流れる性質があります。家の屋根に落ちた雷は外壁に向かって流れます。雨宿りを兼ねて軒先で雷が過ぎるのは、とても危険です。建物の中に入ります。

子どもたちの下校を見合わせたが、保護者の方がお迎えにいらっしゃった家庭については教室で引き渡しをしました。引取り人数は、全体の1/3ほどになつたかなと思います。しかし、上述したように、雷がない場合は、決して徒歩で外に出ないでください。周りに高いものがない場合は、一番背の高い傘に落雷がある可能性があります。別の危険が増すので車でのお迎えをお勧めするわけではありませんが、「傘をさして徒歩」は絶対に避けください。

校長のつぶやき

ご心配やご迷惑をかけるばかりの1学期だったと反省しています。2学期にはバス遠足や修学旅行、野外活動教室など、大きな校外行事が予定されています。校内の体制を整えるとともに、感染症対策や安全対策にも全力を傾け、保護者・地域に信頼させる学校づくりをさらに進めらるよう、心がけます。この1学期、本当にありがとうございました。
夏休み期間中も日々学校ホームページ等更新しようと夏休みをお過ごしください。
どうぞ、コロナに負けず、思い出に残る素敵な夏休みをお過ごしください。